

<p><b>Автор(ы) и название статьи Author(s) and title of the article</b></p>	<p><b>Аннотация</b></p>	<p><b>Abstract</b></p>	<p><b>Ключевые слова</b></p>	<p><b>Key words</b></p>
<p><b>Барбашова Н.В., Базака В.В.</b> ВОЕННЫЙ КОНФЛИКТ КАК КАТАЛИЗАТОР ТЕРРОРИСТИЧЕСКИХ АКТОВ ПРОТИВ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ: НА ПРИМЕРЕ ГОСУДАРСТВА УКРАИНА</p> <p><b>Barbashova, N.V., Bazaka, V.V.</b> MILITARY CONFLICT AS A CATALYST OF TERRORIST ACTS AGAINST THE ENVIRONMENT: THE EXAMPLE OF THE STATE OF UKRAINE</p>	<p><i>В статье исследуется роль военных конфликтов в качестве катализатора террористических актов против окружающей среды. Выполнен анализ причин, способствующих возникновению таких терактов. Приведенные примеры террористических актов во время вооруженного конфликта показывает, что все террористические акты, использующие в качестве инструментария окружающую среду, направлены исключительно против гражданского населения с целью его устрашения, являются экоцидом, противоречат нормам международного гуманитарного права и не обусловлены военной необходимостью.</i></p>	<p><i>The article examines the role of military conflicts as a catalyst for terrorist attacks against the environment. An analysis of the reasons contributing to the occurrence of such terrorist attacks has been carried out. The given examples of terrorist acts during an armed conflict show that all terrorist acts using the environment as a tool are directed exclusively against the civilian population with the aim of intimidating them, are ecocide, contradict the norms of international humanitarian law and are not due to military necessity.</i></p>	<p><i>экологический терроризм, окружающая среда, экологический вред, вооруженный конфликт, международное право.</i></p>	<p><i>environmental terrorism, environment, environmental harm, armed conflict, international law.</i></p>
<p><b>Бордюгов Л.Г., Рубцова И.В.</b> ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЦИФРОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В СУДЕБНОЙ АВТОТЕХНИЧЕСКОЙ ЭКСПЕРТИЗЕ</p> <p><b>Bordyugov, L.G. Rubtsova, I.V.</b></p>	<p><i>Статья посвящена вопросам использования цифровых технологий в процессе расследования преступлений, связанных с дорожно-транспортными происшествиями, в частности при проведении судебных автотехнических экспертиз.</i></p>	<p><i>The article is devoted to the use of digital technologies in the process of investigating crimes related to road accidents, in particular during judicial auto-technical examinations. The problems arising from the emergence of new technologies in judicial</i></p>	<p><i>расследование преступлений, дорожно-транспортное происшествие, цифровые технологии, цифровизация, судебная автотехническая экспертиза.</i></p>	<p><i>investigation of crimes, road traffic accident, digital technologies, digitalization, forensic auto-technical expertise</i></p>

<p>USE OF DIGITAL TECHNOLOGIES IN JUDICIAL AUTOTECHNICAL EXPERTISE</p>	<p><i>Освещены проблемы, возникающие с появлением новых технологий в судебной автотехнической экспертизе</i></p>	<p><i>auto-technical expertise are highlighted.</i></p>		
<p><b>Войтов А.В., Седнев В.В.</b> КРИМИНОЛОГИЧЕСКИЙ ПОРТРЕТ ЭКСТРЕМИСТА</p> <p><b>Voitov, A.V., Sednev, W.V.</b> DCRIMINOLOGICAL PORTRAIT OF AN EXTREMIST</p>	<p><i>В статье рассмотрены проблемные вопросы, которые возникают при оценке криминологической характеристики личности экстремиста. Предложен авторский вариант типовой криминологической характеристики личности экстремиста.</i></p>	<p><i>The article examines problematic issues that arise when assessing the criminological characteristics of an extremist's personality. The author's version of a typical criminological characteristic of an extremist's personality is proposed.</i></p>	<p><i>криминологическая характеристика личности, преступление, экстремизм.</i></p>	<p><i>criminological characteristics of personality, crime, extremism.</i></p>
<p><b>Голобородько В.И.</b> РОЛЬ И МЕСТО МЕР АДМИНИСТРАТИВНОГО ПРИНУЖДЕНИЯ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПОЛИЦИИ</p> <p><b>Goloborodko, V.I.</b> ROLE AND PLACE OF ADMINISTRATIVE COERCIVE MEASURES IN POLICE ACTIVITIES</p>	<p><i>Статья посвящена анализу роли и места мер административного принуждения в деятельности полиции. По мнению автора, административная деятельность полиции имеет четко выраженный государственно-властный, авторитарный характер, осуществляется в официальном порядке от имени государства, делегирующего ему право на применение специфических мер административного воздействия, которые, как правило, не используются другими органами исполнительной власти. Меры административного принуждения, применяемые полицией, подразделяются на административно-предупредительные меры, меры</i></p>	<p><i>The article is devoted to the analysis of the role and place of administrative coercion measures in police activities. According to the author, the administrative activities of the police have a clearly defined state-powerful, authoritarian character, carried out officially on behalf of the state, delegating to it the right to apply specific administrative measures, which, as a rule, are not used by other executive authorities. Administrative coercive measures used by the police are divided into administrative preventive measures, administrative measures of restraint and administrative penalties.</i></p>	<p><i>административное принуждение, административная деятельность полиции, административно-профилактические меры, меры административного пресечения, меры административного наказания.</i></p>	<p><i>administrative coercion, administrative activities of the police, administrative and preventive measures, measure of administrative restraint, measures of administrative punishment.</i></p>

	<i>административного пресечения и меры административного наказания.</i>			
<p><b>Горбатый Р.Н.</b> ПРОБЛЕМЫ УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ КВАЛИФИКАЦИИ ЗАРАЖЕНИЯ ВИЧ-ИНФЕКЦИЕЙ</p> <p><b>Gorbaty, R.N.</b> PROBLEMS OF CRIMINAL LAW QUALIFICATION OF HIV INFECTION</p>	<p><i>В статье представлена уголовно-правовая характеристика заражения ВИЧ-инфекцией. В настоящее время основные проблемы квалификации деяний, предусмотренных статьей 122 УК РФ, связаны с недостатком понимания отдельных признаков состава преступления, содержание некоторых из которых напрямую зависит от эпидемиологии, профилактических и других медицинских мероприятий, имевших место в конкретной ситуации.</i></p>	<p><i>The article presents the criminal-legal characteristics of HIV infection. Currently, the main problems of qualification of acts provided for in Article 122 of the Criminal Code of the Russian Federation are associated with a lack of understanding of certain elements of the corpus delicti, the content of some of which directly depends on epidemiology, preventive and other medical measures that took place in a particular situation.</i></p>	<p><i>уголовная ответственность, ВИЧ-инфекция, заражение, квалифицирующие признаки.</i></p>	<p><i>criminal liability, HIV infection, infection, qualifying signs.</i></p>
<p><b>Капитонова М.С., Южанина В.С.</b> ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СМИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ</p> <p><b>Kapitonova, M.S., Yuzhanina, V.S.</b> LEGAL REGULATION OF MEDIA ACTIVITIES IN THE RUSSIAN FEDERATION</p>	<p><i>Настоящая статья посвящена вопросам правового регулирования деятельности средств массовой информации в Российской Федерации. Авторами исследования рассмотрены нормативно-правовые акты, регулирующие СМИ. Рассмотрены конституционные основы деятельности СМИ, анализируются и систематизируются основные субъекты административно-правовых отношений, складывающихся в процессе осуществления деятельности</i></p>	<p><i>This article is devoted to the problems of legal regulation of the activities of the media in the Russian Federation. The authors of the study reviewed the legal acts regulating the activities of the media. Issues of the constitutional foundations of media activities are considered, the main subjects of administrative and legal relations that develop in the process of carrying out media activities are analyzed and systematized.</i></p>	<p><i>СМИ, законодательство, массовая информация, административное право, цензура, свобода слова, коммуникация, мнение.</i></p>	<p><i>mass media, legislation, mass information, administrative law, censorship, freedom of speech, communication, opinion.</i></p>

	<i>СМИ.</i>			
<p><b>Козачёк Е.С.</b> ПОСОБНИЧЕСТВО В УГОЛОВНОМ ПРАВЕ: ФИЗИЧЕСКИЙ И ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ СПОСОБЫ</p> <p><b>Kozachok, E.S.</b> ASSISTANCE IN CRIMINAL LAW: PHYSICAL AND INTELLECTUAL METHOD</p>	<p><i>В статье исследуются критерии разграничения способов пособничества, позволяющие отнести тот или иной вид содействия совершению преступления к физическому или интеллектуальному. Доказан тезис о несовершенстве формулировки в законе об уголовной ответственности исчерпывающего перечня способов содействия совершению преступления, а также исследованы главные основания для отграничения пособничества от других смежных действий.</i></p>	<p><i>The article examines the criteria for differentiating the ways of complicity, allowing one or another type of assistance in committing a crime to be classified as physical or intellectual. The thesis about the imperfection of the wording in the law on criminal liability of an exhaustive list of ways to facilitate the commission of a crime is proved, and the main grounds for distinguishing aiding from other related actions are investigated.</i></p>	<p><i>соучастие, пособничество, причастность, физическое пособничество, интеллектуальное пособничество, умысел.</i></p>	<p><i>complicity, complicity, complicity, physical complicity, intellectual complicity, intent.</i></p>
<p><b>Мавлиханова Р.В.</b> К ВОПРОСУ О КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВОМ СТАТУСЕ ПРОКУРАТУРЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ</p> <p><b>Mavlikhanova, R.V.</b> ON THE ISSUE OF THE CONSTITUTIONAL AND LEGAL STATUS OF THE PROSECUTOR'S OFFICE OF THE RUSSIAN FEDERATION</p>	<p><i>В статье представлены юридическая характеристика и анализ ключевых функций органов прокуратуры РФ, таких как надзор за соблюдением законов, судебное рассмотрение дел, уголовное преследование, координация деятельности. Детально проанализированы правовые средства прокурорской деятельности. Рассмотрены подходы по определению места прокуратуры в механизме государственной власти.</i></p>	<p><i>The article presents a legal description and analysis of the key functions and mechanisms of the prosecutor's office of the Russian Federation/ The legal means of prosecutorial activity are analyzed in detail. Approaches to determining the place of the prosecutor's office in the mechanism of state power are considered.</i></p>	<p><i>Прокуратура, функции прокуратуры, надзор, судебное рассмотрение дел, уголовное преследование, правоохранительная функция.</i></p>	<p><i>Prosecutor's office, functions of prosecutor's office, supervision, judicial review, criminal prosecution.</i></p>
<p><b>Мироненко Н.С.</b> ЭФФЕКТИВНОСТЬ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ</p>	<p><i>В статье проанализированы теоретические и практические основы деятельности органов внутренних дел по предупреждению преступлений с</i></p>	<p><i>The article analyzes the theoretical and practical foundations of the activities of the internal affairs bodies for the prevention of crimes from</i></p>	<p><i>органы внутренних дел, преступность, предупреждение преступности, эффективность.</i></p>	<p><i>internal affairs bodies, crime, crime prevention, efficiency.</i></p>

<p>ПРЕСТУПЛЕНИЙ</p> <p><b>Mironenko N.S.</b> THE EFFECTIVENESS OF THE ACTIVITIES OF THE INTERNAL AFFAIRS BODIES FOR THE PREVENTION OF CRIMES</p>	<p><i>позиций современных достижений криминологической науки. Определено, что важным показателем эффективности предупреждения преступности является научно обоснованное соотношение сил и средств органов внутренних дел относительно фактических результатов борьбы с преступностью. Определение эффективности деятельности по предупреждению преступлений невозможно без объективного отражения уровня преступности, что требует предотвращения латентной преступности и наиболее опасной ее формы – укрывательство преступлений.</i></p>	<p><i>the standpoint of modern achievements of criminological science. It is determined that an important indicator of the effectiveness of crime prevention is a scientifically based balance of forces and means of the internal affairs bodies relative to the actual results of the fight against crime. It is impossible to determine the effectiveness of crime prevention activities without an objective reflection of the crime rate, which requires the prevention of latent crime and its most dangerous form – the concealment of crimes.</i></p>		
<p><b>Мироненко С.Ю.</b> НЕПОСРЕДСТВЕННЫЙ ОБЪЕКТ ПРИМЕНЕНИЯ ЗАПРЕЩЕННЫХ СРЕДСТВ И МЕТОДОВ ВЕДЕНИЯ ВОЙНЫ</p> <p><b>Mironenko, S.Yu.</b> THE DIRECT OBJECT OF THE USE OF PROHIBITED MEANS AND METHODS OF WARFARE</p>	<p><i>В статье исследуются проблемы непосредственного объекта применения запрещенных средств и методов ведения войны. Акцентируется внимание на том, что непосредственный объект применения запрещенных средств и методов ведения войны имеет важное значение для выделения квалифицированных составов этого преступления. Квалифицирующим признаком применения запрещенных средств и методов ведения войны (ч. 1 ст. 356 УК) является объединение его с применением</i></p>	<p><i>The article examines the problems of the direct object of the use of prohibited means and methods of warfare. Attention is focused on the fact that the direct object of the use of prohibited means and methods of warfare is important for identifying qualified elements of this crime. The qualifying sign of the use of prohibited means and methods of warfare (Part 1 of Article 356 of the Criminal Code) is its association with the use of weapons of mass destruction prohibited by an</i></p>	<p><i>запрещенные средства и методы ведения войны, объект преступления, непосредственный объект.</i></p>	<p><i>prohibited means and methods of warfare, the object of the crime, the immediate object.</i></p>

	<p>оружия массового поражения, запрещенного международным договором Российской Федерации (ч. 2 ст. 356 УК). Если речь идет об одном и том же преступлении, то оно должно иметь единый объект, независимо от разделения его на простые и квалифицированные составы. Следовательно, применение запрещенных средств и методов ведения войны как в простом, так и квалифицированном виде должен иметь один и тот же непосредственный объект.</p>	<p>international treaty of the Russian Federation (part 2 of Article 356 of the Criminal Code). If we are talking about the same crime, then it must have a single object, regardless of its division into simple and qualified compounds. Consequently, the use of prohibited means and methods of warfare, both in a simple and qualified form, must have the same direct object.</p>		
<p><b>Николаев А.А., Титов А.Н.</b> АДМИНИСТРАТИВНО-ПРАВОВОЙ СТАТУС ГРАЖДАНИНА, ЕГО ПРАВ И СВОБОД</p> <p><b>Nikolayev, A.A., Titov, A.N.</b> ADMINISTRATIVE LEGAL STATUS OF A CITIZEN, HIS RIGHTS AND FREEDOMS</p>	<p>Статья посвящена анализу административно-правового статуса гражданина. По мнению авторов, административно-правовой статус человека и гражданина представляет собой систему, элементами которой являются административная правоспособность и административная дееспособность. Основываясь на принципах реализации прав и свобод граждан в государственном управлении, административно-правовой статус личности отражается в его общем, социальном и индивидуальном статусе.</p>	<p>The article is devoted to the analysis of the administrative and legal status of a citizen. According to the authors, the administrative-legal status of a person and a citizen is a system, the elements of which are administrative legal capacity and administrative capacity. Based on the principles of realizing the rights and freedoms of citizens in public administration, the administrative and legal status of an individual is reflected in his general, social and individual status.</p>	<p>права и свободы человека и гражданина, административно-правовой статус, административная правоспособность, административная дееспособность, реализация прав и свобод граждан.</p>	<p>rights and freedoms of man and citizen, administrative legal status, administrative legal capacity, administrative capacity, implementation of the rights and freedoms of citizens.</p>
<p><b>П.И. Павленко</b> ПРОБЛЕМНЫЕ АСПЕКТЫ</p>	<p>В статье автор проводит анализ проявления негативных</p>	<p>In the article, the author analyzes the manifestation of</p>	<p>общественное правосознание,</p>	<p>public legal consciousness,</p>

<p>ДЕФОРМАЦИИ ПРАВОВОГО СОЗНАНИЯ: ПРАВОВОЙ АНАЛИЗ</p> <p><b>Pavlenko, P.I.</b> PROBLEMATIC ASPECTS OF THE DEFORMATION OF LEGAL CONSCIOUSNESS: HISTORICAL AND LEGAL ANALYSIS</p>	<p><i>деформационных идей относительно понимания права в условиях исторического развития российского общества. Анализируются разнообразные мнения и представления о праве, которые в прошлом отражали негативное отношение отдельных социальных групп и их представителей к действующему, в определённые исторические эпохи, праву. Понимание внутренней природы деформации, которое формировалось в истории российского общества и государства, помогает определить проблемные аспекты этого явления и избежать появления новых причин и условий для его развития, что будет способствовать «взрослению» правовой культуры и правосознания в обществе.</i></p>	<p><i>negative deformation ideas regarding the understanding of law in the conditions of the historical development of Russian society. Various opinions and ideas about law are analyzed, which in the past reflected the negative attitude of individual social groups and their representatives to the law in force in certain historical epochs. Understanding the internal nature of deformation, which has been formed in the history of Russian society and the state, helps to identify problematic aspects of this phenomenon and avoid the emergence of new causes and conditions for its development, which will contribute to the "maturation" of legal culture and legal awareness in society.</i></p>	<p><i>деформация правосознания, правовой нигилизм, социально-культурные традиции понимания права.</i></p>	<p><i>deformation of legal consciousness, legal nihilism, socio-cultural traditions of understanding law.</i></p>
<p><b>Седнев В.В., Войтов А.В.</b> ЮРИДИЧЕСКИЕ ЭКСПЕРТИЗЫ КАК ИНСТРУМЕНТ ДЕНАЦИФИКАЦИИ</p> <p><b>Sednev, W.V., Voitov, A.V.</b> LEGAL EXAMINATIONS AS A TOOL OF DENAZIFICATION</p>	<p><i>В статье рассматриваются одна из составляющих денацификации – анализ содержания нормативных материалов, националистических концептов и нарративов государства Украина. Для оптимизации и формирования единообразия практики принятия решений относительно их денацификации предлагается разработка и внедрение новых видов</i></p>	<p><i>The article examines one of the components of denazification - an analysis of the content of normative materials, nationalist concepts and narratives of the state of Ukraine. To optimize and create uniformity in the practice of decision-making regarding their denazification, it is proposed to develop and implement new types of legal examinations - anti-</i></p>	<p><i>юридическая экспертиза, нацизм, национализм, фашизм, дискриминация, денацификация.</i></p>	<p><i>legal expertise, Nazism, nationalism, fascism, discrimination, denazification.</i></p>

	<p>юридических экспертиз – антидискриминационной и денацификационной. Сформировано понятие таксономических групп экспертиз. Приводятся концепции обеих видов экспертиз.</p>	<p><i>discrimination and denazification. The concept of taxonomic groups of expertise has been formed. The concepts of both types of examinations are presented.</i></p>		
<p><b>Сиренко Б.Н.</b> РАЗВИТИЕ УЧЕНИЙ О ПРИЧИНАХ И УСЛОВИЯХ СОВЕРШЕНИЯ ПРАВОНАРУШЕНИЙ</p> <p><b>Sirenko, B.N.</b> DEVELOPMENT OF TEACHINGS ABOUT THE CAUSES AND CONDITIONS OF OFFENSES</p>	<p>Статья посвящена анализу развития учений о причинах совершения правонарушений и условиях, им способствующих. Автор обоснованно считает, что усматривается возможным выделить три основных концепции учений о причинах и условиях совершения правонарушений: биологические, биопсихологические и социологические.</p>	<p><i>The article is devoted to the analysis of the development of doctrines about the causes of offenses and the conditions that contribute to them. The author reasonably believes that it is possible to distinguish three main concepts of the teachings on the causes and conditions of committing offenses: biological, biopsychological and sociological.</i></p>	<p>административное правонарушение; причины совершения административных правонарушений; условия, способствующие совершению административных правонарушений; биологические концепции учений о причинах и условиях совершения правонарушений; биопсихологические концепции учений о причинах и условиях совершения правонарушений; социологические концепции учений о причинах и условиях совершения правонарушений.</p>	<p><i>administrative offense; causes of administrative offenses; conditions conducive to the commission of administrative offenses; biological concepts of teachings on the causes and conditions of offenses; biopsychological concepts of teachings on the causes and conditions of offenses; sociological concepts of teachings on the causes and conditions of offenses.</i></p>